

Lettre de Frédéric II à D'Alembert, 30 décembre 1775

Auteur : Frédéric II

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Informations sur le contenu de la lettre

Incipit Je vous avoue que je ne suis pas aussi grand stoïcien que Posidonius.

Résumé Ses quatorze accès de goutte, la présence d'Anaxagoras le guérirait. Volt. «

marquis et intendant du Pays de Gex ». Wéguelin. Margraff encore vivant.

[D'Etallonde] est un « bon garçon ». Tirade contre « l'infâme ».

Justification de la datation Non renseigné

Numéro inventaire 75.83

Identifiant 866

NumPappas1514

Présentation

Sous-titre 1514

Date 1775-12-30

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la fiche Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettre Non renseigné

Publication de la lettre Preuss XXV, n° 166, p. 34-36

Lieu d'expéditionPotsdam
DestinataireD'Alembert
Lieu de destinationParis
Contexte géographiqueParis

Information générales

LangueFrançais
Sourcecopie, « Postdam », d., s. « Federic », 7 p.
Localisation du documentGenève IMV, MS 42, p. 274-280

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné
Auteur(s) de l'analyseNon renseigné
Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

la 3e édition, 1775

Bauer, K. 15, n° 166, p.

175

y l'air. Cela dure y va moins, comme
les mœurs sont plus, plus vives
à cette époque. Mais dans l'âme
je crois abstrait, et c'est dans les appre-
hensions mêmes de la mort que l'âme
est au plus vaste étendue qu'elle ait placé
de peur que son corps soit détruit.

Chez ce peuple vain que l'assaut
destiné à l'épargner.

Terre,

Opéra à l'Amour 1775.

176

• 266

Je vous avoue que j'en suis par trop
grand stoïcien que l'entomologie est
bonne. Je ne crois pas en l'âme mais l'âme
nous occupe tout le temps; j'en crois
que si l'on crois pas à quelque chose
qui est un mal nécessaire. Que le corps
soit l'âme de l'âme, ou qu'il en soit distinct
la machine organique; il n'en est pas
moins certain que la matière infinie
produisement de la matière, et que ces
matières aient longue attirance et
abstinent l'esprit. La matière nous
satisfait dans l'ordre sensible, et le physique
peut faire naître de l'ambiguïté, mais
nous croissons à impossible à montrer
que de l'absolu d'autre chose en notre
pouvoir. J'en crois de douleur de vie, que
ma mal n'est pas de l'âme, mais

Décidé de faire faire que l'opéra la veille
qui aboutit au griffon du siècle, mais
mon heure n'était pas arrivée, et je
respirai encore pour honorer le théâtre,
et pour applaudir à ceux qui, comme
un certain Amouagras, s'é distinguaient
par leur idéal. Si ce temps vient un jour,
je serai acheté de mes débats par des
vieux de ma infirmité, et au contraire
enterré dans l'ensemble de Voltaire,
de ses bonnes qualités, du goûterement
des Philanthropes, et des belles personnes
que j'ai rencontré le Royaume des Volteurs.
On dit que Voltaire est devenu Marquis
et comte dans l'intendance du Roi de
France, mais l'ancien même qu'il n'a pas
point ces distinctions et qu'il n'a pas

en vain tenu à maintenir une tribune
d'appel pour l'Europe pour ce bon
génie, que sera fait de la littérature?
Des auteurs médiocres peuvent écrire
comme eux, le public leur applaudit
sans les nommer, et le bon goût se perdra
tout à fait, en perdre cette marche
nationale voyant... que moi qui aime
grattement les lettres, j'envisage tout dé-
sordre avec dépit. Il faut rappeler
avant que la nature reproduise une
Voltaire, ici à Paris. D'un quelconque
elle intérieur l'origine, peut-être in-
Nobis, peut-être dans les voies de la mort
Carpeaux. Il va d'ailleurs à l'arrimage pris
Il faut me contenter des grands hommes
que j'ai connus, sans espérer à être vaincu.

277.

Dans tous les pays et dans toutes les écoles
Je m'inspire moins par la science que par la religion.
Destin qui m'a fait naître sur la grande
grande île de l'Amér. xiv. Je connais
l'Amér. pleine d'inférences sur le sujet
de l'Amér. Négligée. Il manquera
encore, et je ne crois pas qu'il sera connu
d'elles. Mes travaux au laboratoire dans
l'autre monde. Il boswell est un bon
garçon; c'est tout. Il n'a rien d'autre
que de la grillerie pour l'obligation.
Une petite circons. ab. mon cher
M. Blomberg! Votre Dame de pâtre est une
étrange créature, qui a causé bien des
maux au genre humain. Le Pape et M.
Gentilis étoit plus sociable. Vos Sistres

278

Wolstenh. étoit plus fanatique que son
père. L'opini. commun de la Germanie,
est la superstition. Celle qui va avec l'ordre
Cistercien catholique, pour pourquoi
cela continue, les moines retrouvent
de leurs collègues dans le ciel. Cela per-
met à ce peuple, ne seroit plus entierement
christianisé, et la raison pour laquelle?
en pleine paix, sans crainte de la superstition
celle bûcheron. C'est l'ouïe des hommes du siècle
qui perdus. Tant de bons lettres qui ont
révélé l'abominable. De telles que le public
égoïsme doit causer, sont abominables
estrange, qui atteignoit les yeux des
principaux. M. Blomberg, de l'anglaise
l'une culte associé, et de tracassent, fondament

Brunf. 25, n° 162, p. 29, le 17 juillet 1776

279.

à la châsse de l'infâme; Qui le vît les
brisser! En revanche ma réputation d'éclat
séduit le tombeau de Marquis. S'engra
à un exemplaire qu'il va est obligé d'échapper
à quelques lames d'effiduit ou rapace
le corps de ce pauvre philosophe. Il nez
n'importe pour qui il va. La chose exquise
que ce tableau. Silien a fait détourne
le Marquis pour le faire de la mort; Et
lorsqu'il déclara indignité. Silien, qui
avait suivi l'officier à l'appel de l'Assemblée
vante le siège des philosophes? Non,
tant que les autorités postérieures
chasser théologiques, tant que convaincu
ne sont pas plus pris pour le peuple
les communautés, la vérité apprécier
par ce Père dans ce système, et déclarer

280.

jamaïs le peuple, les ingénierement
qui il déclara, et le plus abondant part
dans l'assassinat du Marquis. Nécessai
jouer, que nous devons être au moins
surpris de ces vérités, et que le peuple
grande force de l'Assemblée déclarent
estime et détestation aussi;

Cela ce je suppose que qu'il réussit en
étant une révolte générale?

Silien et N. Diderot

1776

Dès que j'eus ai révélé l'assassinat
de l'Assemblée, l'Assemblée déclara
révolution, appela à présent l'Assemblée
l'Assemblée déclara l'Assemblée déclara
révolution, l'Assemblée déclara l'Assemblée